

UNE POIGNÉE DE BÉNÉVOLES AU TRAVAIL POUR DONNER FORME AU FUTUR "TOIT DU MONDE"

En dépit des difficultés globales de renovtions, toute activité « constructive » n'a pas cessé pour autant dans le secteur sauvegardé.

Depuis quelques semaines, un nouveau chantier s'est ouvert au 31, rue des Trois-Rois et, curieusement, c'est le week-end qu'il paraît le plus animé.

Il faut dire qu'il s'agit là d'une opération pas tout à fait comme les autres.

Grâce à des dons, le Collectif Tiers-Monde a pu acheter cette vieille maison et, désormais, chaque week-end, une poignée de volontaires vient la remettre en état.

L'objectif est d'aménager là « le toit du monde », un lieu d'accueil et de rencontre des étrangers entre eux et avec la population poitevine.

« L'intégration de la population immigrée dépend principalement de la prise de conscience, par le public, que les 4 millions d'étrangers qui vivent en France — ils sont 4 500 à Poitiers — font partie de notre société ».

« Pour une intégration harmonieuse, il faut à la fois favoriser les rencontres et l'expression culturelle à l'intérieur de chaque ethnie, afin qu'elle retrouve son identité, mais aussi permettre des échanges nombreux entre les étrangers et la population locale. Expliquent les responsables du Collectif tiers-Monde, instigateur de l'opération avec l'association « Accueil et Promotion des Immigrés ».

Un lieu de rencontre

Il est apparu que, pour remé-

dier à l'isolement dont souffrent les étrangers à Poitiers, un lieu de rencontre qui leur soit spécialement destiné constituait une première étape nécessaire.

Après de longues recherches et quelques grosses déceptions, le Collectif Tiers-Monde se porta acquéreur du 31, rue des Trois-Rois.

Le projet du « Toit du Monde » prévoit les aménagements suivants dans la maison donnant sur la rue :

— Au rez-de-chaussée, une salle de 80 m² pouvant servir de lieu de rencontre et d'expression culturelle.

— Dans les deux étages, une salle de prière pour les croyants de l'Islam, deux ou trois petites salles de réunion et quatre logements individuels pour des travailleurs immigrés.

Au fond d'une cour et donnant également sur un petit jardin, un petit pavillon indépendant sera aménagé en lieu d'habitation pour un permanent.

C'est là un projet séduisant, mais il faut voir l'état des bâtiments concernés pour mesurer au prix de quel travail il pourra voir le jour.

Déjà, quelques bénévoles, poitevins et immigrés, ont entamé le chantier mais celui-ci a encore besoin de bras et toutes les bonnes volontés seront les bienvenues au 31, rue des Trois-Rois, du samedi matin, 9 heures, au dimanche soir.

Les « Compagnons Bâtisseurs » pourraient également venir prêter main forte dans les prochaines semaines et si les demandes de subventions comme la progres-

sion du chantier correspondant aux espérances « Le Toit du Monde » devrait être achevé dans un an environ.

NOS PHOTOS : Les premiers travaux de bénévoles dans le futur « Toit du Monde », 31, rue des Trois-Rois.

